

San Francisco, N. TELEFONO Num. 303 Número 2609
 Número suelto, 5 cént. Lunes 6 de Enero de 1919

LA SEÑORITA
Mercedes Beautell y Meléndez
 HA FALLECIDO
 Después de recibir los Santos Sacramentos
 Sus padres don Cristóbal Beautell y Díaz y doña Aurora Meléndez Cabrera, sus hermanos, hermanos políticos, tíos, primos y demás parientes.
 Agradecerán a sus amistades se sirvan encomendar su alma a Dios y asistir al funeral que por su eterno descanso tendrá lugar en la Parroquia de la Concepción a las de la tarde del día de hoy y a las tres a la conducción del cadáver desde la casa mortuoria Avenida de la Asunción al Cementerio de San Rafael y San Roque de esta ciudad.
 Santa Cruz de Tenerife 6 de Enero de 1919.
No se reparten esquelas.
 El Ilmo. Sr. Obispo de esta Diócesis concede 60 días de indulgencia en la forma acostumbrada.

Nuestros colaboradores

El idealismo-cumbre

La vida, cuando late o evoluciona, es la realidad.
 Cuando se conmueve o vibra, es el sentimiento.
 Cuando reflexiona, la conciencia. Cuando piensa, la idea.
 Cuando produce, el Verbo.
 Cuando habla, la palabra.
 Y la Palabra y el Verbo, la Idea, la Conciencia y el Sentimiento se refunden en una sola nota o factor sintético: ¡la Verdad!
 ... La Verdad es una expansión, sin desdoblamiento de la Vida!
 Por ello a cada vida responde una conciencia, un sentimiento dominante, un modo específico de pensar, de idealizar, de amar...
 Y así como hay vidas individuales—las personas—y sociales—las agrupaciones éticas—y políticas—las nacionalidades—asi también vibran—como si dijéramos—en el alma universal, pensamientos, ideas, sentimientos, verdades, personales, sociales, y políticas o nacionales.
 Los idealismos, los sentimientos de una conciencia, de una vida, cualesquiera que ella sea, se confunden, se unifican con esa conciencia, con esa vida.
 Por ello, esos idealismos han pasado por las mismas vicisitudes que esas conciencias y esas vidas, se han manchado con los mismos crímenes, y se han coronado con los mismos triunfos.
 Por ello, para conocer íntimamente la vida de un individuo, de una familia, de un pueblo, basta sorprender sus ideas, sus sentimientos, su estilo, su literatura.
 La literatura e idealismos de su raza miden la grandeza y patentizan la calidad de esa raza.
 Los hombres corrompidos, las sociedades depravadas, las razas embrutecidas alimentan sentimientos bajos y elaboran ideas y literaturas lascivas.
 Los pueblos grandes elucubran grandes ideas y sentimientos también grandes, y los pequeños, ideas reducidas y estrechas.
 Los castos, castas ideas, y los impúdicos, impúdicas y groseras concepciones.
 Los ímpios, filosofías libertarias, y los religiosos, amplias idealizaciones teológicas.
 La Verdad se transformó, entre las razas semitas, en grosero despotismo.
 Entre los helenos se vistió con las pompas de la Estética.
 En las tribus Iraníes tomó las galas y se perfumó con los aromas del misticismo.
 En Roma subió al Capitolio, cubierta con la púrpura del «Derecho y de la Ley» divinizada...
 ... Los pueblos bárbaros no nos trajeron a los latinos más que cantos guerreros, y literaturas e idealismos rudimentarios.
 La filosofía hebrea es positivista.
 La del Corán, muéle y sibarita.
 La medio eval, cádica e inconsistente.
 Nuestras ideas europeas, libertarias y humanistas.
 Nuestros sentimientos, ególatras.
 Nuestra literatura autónoma y silcáptica.

La lucha canaria

El encuentro de ayer
 Ayer se celebró en el «Parque Recreativo» el segundo encuentro entre los partidos de La Laguna y Santa Cruz, reforzado aquél con los afamados luchadores Justo Mesa, Antonio Monzón y Agustín Romero.
 La concurrencia fué numerosísima; casi un lleno.
 Ganó el partido de Santa Cruz 14 luchas y 11 el partido de La Laguna.
 De entre lo más notable recordamos lo siguiente:
 D a luchas ganadas por F. Suárez, de Santa Cruz, joven y nuevo luchador, que llamaron la atención por el dominio en la ejecución.
 Otras dos ganadas por el ya famoso Andrés Álvarez (Cascañero) fueron también muy aplaudidas.
 José Perdomo (Paparacha) dió al Cascañero un remolón capaz de dejar consolidada la fama de un luchador; repitió, aunque con fin desgraciado, la misma lucha con José Álvarez Caridad.
 José Álvarez Caridad y Angelito fueron los que más se distinguieron del partido de La Laguna; Caridad venció a José Perdomo, a Leonardo Morales y a Aureliano Albertos; Angelito venció a Ricardito, a Francisco González y después de agarrar varias veces consiguió también tirar a su vencedor en la luchada anterior: Mariano Cabrera.
 Peñita sigue recorriendo su camino de triunfos; ayer ganó tres luchas, distinguiéndose como el luchador de ataque que va buscando un puesto entre los primeros.
 Y nos queda como de lo bueno de la tarde la actuación de Déniz y José Martín.
 José Martín (Sopo) solo ganó una lucha pero fué quizás de lo mejor que ayer presenciaron los entusiastas: un toque por dentro, limpio, de efecto seguro, dió en tierra con el enorme pilar del partido lagunero: José Álvarez Caridad.
 Para Déniz fué la de ayer una tarde de triunfos.
 Luchó con Victoriano Rodríguez y después con Juan Martín (El guarda) vencidos; pero no sin que aquellos dejarán mostrados sus conocimientos y poder en la lucha canaria.
 A continuación agarró Déniz con Justo Mesa; el encuentro fué rápido y el triunfo de Déniz más claro que en la tarde del día 1.º en la Plaza de Toros. Justo Mesa levantó sin resultado y no pudo resistir el impulso soberano de la lucha por cadera que tan famoso ha hecho al luchador santacruceño.
 El público evacionó a ambos luchadores y Rafael Déniz obtuvo un entusiasta le homenaje recorriendo el salón del Parque.
 Salió después Romero; su presencia es acogida con grandes aplausos.
 Romero intenta una artística defensa; señaló con un golpe habilidosísimo su reconocida maestría, pero no pudo contrarrestar el enorme poder de Déniz encaderando.
 Por último venció Déniz también a Ernesto Baez y se retiró.
 Y con esto creemos haber dicho lo más saliente del encuentro de ayer.
 Del desafío Peñita-Monzón sólo se efectuaron dos luchas que ganó Peñita.
 La lucha en general estuvo muy ordenada; como esto es cosa rara, vaya nuestro aplauso a la Empresa.
 Algunos entusiastas nos ruegan pidamos a la Empresa que en caso de que Romero no pueda actuar suficientemente en la lucha corrida de hoy, procure concertar un desafío en el que podamos admirar a tan magnífico luchador.

Ecos de Sociedad

Viajeros
 Dentro de pocos días embarcará para Granada, en donde continuará los estudios de Leyes, nuestro amigo particular don Jacobo Melo y Camacho en compañía de su señor hermano don Juan.
 En el vapor «Reina Victoria» hace viaje para Cádiz en donde continuará sus estudios de medicina, el apreciable joven don Adalberto Rodríguez y López.
 En el mismo vapor marcha para Madrid el estudiante de Montes, don Conrado Rodríguez y López.
 También ha embarcado para Granada el apreciable joven don Gerardo Brotons, hijo del Coronel de Artillería y querido amigo nuestro don Estanislao Brotons Poveda, recientemente destinado a aquella localidad.
Reunión
 Animadísima resultó la que en la tarde del domingo se verificó en el Real Club Náutico, a la que acudieron muchas bellas señoritas y distinguidos caballeros quienes bailaron sin parar hasta el final de la tarde.
Bienvenida
 Después de pasar unos días en Las Palmas en compañía de su distinguida familia, ha regresado a esta Capital, el respetable señor don José Mellado.
 También ha llegado a esta población procedente de Las Palmas la bellísima señorita Gabriela Morales hija del puerto Comandante de Marina de aquel puerto señor don Bartolomé Morales la que viene a pasar una temporada con la distinguida familia de don Antonio Ortoll.
 Dentro de pocos días se trasladará de la vecina ciudad de La Laguna a esta localidad, permaneciendo aquí durante el presente invierno la distinguida señora doña María Tejera viuda de Ucar, en compañía de su bellísima hija Severita.
Enfermos
 Se encuentra ligeramente enferma la distinguida señora doña Eugenia de Aguilar de Hernández, esposa de nuestro querido amigo don Francisco Hernández Maffiotte.
 En la Clínica del reputado Doctor don Diego Costa, en donde se encuentra desde hace algunos días, ha experimentado una gran mejoría en el padecimiento que le aqueja, nuestro buen amigo, el Comandante de Artillería don Sergio Logendio, creyéndose que ya no será necesario el practicarle la operación quirúrgica que se le habla decidido hacer.
 Se encuentra enfermo, aunque por fortuna no de cuidado, nuestro particular amigo don Alejandro García Izquierdo.
Sociedad
 La Junta directiva saliente del Real Club Tenerife obsequió ayer en Villa Benítez, al que fué su digno Presidente el señor don Pedro Matos, con una comida como homenaje a su acertada gestión durante el año que acaba de finalizar.
 SE DAN LECCIONES particulares de primera y segunda enseñanza por el Capellán del Regimiento de Tenerife 64, Licenciado en Filosofía, Doctor en Teología y un auxiliar.— Jesús Nazareno 16.

NUESTRA INFORMACION
 (POR CABLE Y RADIOGRAMA)

Del Extranjero
ALEMANIA
 Las provincias orientales
 El gobierno, los comisarios del pueblo prusiano y los miembros del consejo central de obreros y soldados conferenciaron el jueves sobre la situación de las provincias orientales y en particular dentro de Posen.
 El resultado de la conferencia fué una resolución de proteger los intereses del imperio por una intervención militar enérgica para la cual se movilizarán las fuerzas necesarias.
 Como para la intervención militar sin la cual ya no es posible obtener un éxito se proyecta formar un ejército voluntario, no se podrá esperar un cambio inmediato.
La ocupación de Prusia por los polacos.— Los ingleses protestan
 Algunos importantes periódicos ingleses, entre ellos «Daily News» y «Daily Telegraph» protestan enérgicamente contra la ocupación de territorios prusianos por los polacos. Ellos defienden el punto de vista de que únicamente la conferencia de paz es la llamada a decidir sobre aquellos territorios y piden el inmediato restablecimiento del estado anterior, si es necesario, por las fuerzas aliadas.
 También el «Westminster Gazette» se expresa en igual sentido.
Declaraciones del Ministro de Estado alemán.— La paz de Brockdorff
 El nuevo ministro de estado alemán conde Brockdorff hizo la siguiente declaración sobre la política que piensa seguir:
 Mi afán será demostrar siempre franqueza y verdad tanto en frente de nuestro pueblo como del extranjero. El pueblo alemán debe en su desgracia conservar su grandeza interior y su dignidad y evitar tanto la humillación voluntaria como el engrasamiento por lo que contribuiré con todas mis fuerzas.
 Quiero concertar una paz de derecho, pero rechazo una paz de fuerza, de destrucción y esclavitud. Algunos de nuestros adversarios acusan a la revolución alemana de intentar substraerse de las obligaciones que se contraen con la aceptación de los 14 puntos de Wilson. Esta afirmación es tan errónea como lo es la creencia, que la Alemania de la revolución se doblará humildemente ante las exigencias de pura fuerza.

DIA DE REYES

En el Municipal
Festival benéfico
 Organizado por la Junta de Damas del «Asilo Victoria» y con la cooperación de otros elementos de esta Capital, esta tarde a las cinco y media se celebrará en nuestro coliseo el anunciado festival a beneficio del citado asilo, con arreglo al siguiente programa:
Primera parte
 1.º Sinfonía.
 2.º La chistosa comedia en un acto, de los hermanos Quintero, titulada:
LA AZOTEA
Reperto
 Esperanza, Carmen Polo; Rufina, María Croza; Doña Flor, Carmen Guimerá; Manuela, Emma M. de la Torre; D. Isaias, Antonio A. de Linera; D. Baldomero, José Oliva; Curro Campos, Virgilio Díaz-Llanos; Luisito, Enrique Nájiz; Antonio, Antonio Corbella; Un vendedor, Virgilio Díaz-Llanos.
Segunda parte
 1.º Sinfonía.
 2.º Proyección de la película cómica:
Salustiano y Miss Dollar
 3.º Rifa gratuita de preciosos juguetes entre los niños que asistan al espectáculo.
 4.º La graciosa película.
Zapatero a tus zapatos
Tercera parte
 1.º Sinfonía.
 2.º Proyección de la interesante película:
Ruptura matrimonial
 3.º Ecena de las BALSAS de la famosa ópera española, música del maestro Luma,
Molinos de Viento
 desempeñada por las señoritas Marie-

Banco Vitalicio de España
 Compañía Anónima de Seguros

Esta Sociedad se dedica especialmente a constituir capitales pagaderos a la muerte del asegurado o a un plazo determinado para el cumplimiento de obligaciones, formación de dotes, rentas vitalicias y demás combinaciones análogas.
 Para informes dirigirse al Inspector Emilio Mandillo.— Alfonso XIII 82.
EN EL PILAR
Reperto de premios
 Esta tarde a las dos será el reparto de premios a los niños y niñas que asistan a la catequesis del Pilar.
 Los premios son muy numerosos y se hallan expuestos en uno de los amplios salones del Colegio del I. C. de María.
Anuncio
 Para ponerse al frente de la oficina del Hotel «Aguere» en La Laguna, se necesita una Señorita, con buenas referencias y que posea los idiomas francés e inglés. Para informes y condiciones dirigirse a la calle Alfonso XIII, número 40 de dicha ciudad.

Necrología

Después de largos padecimientos que sobrellevó con cristiana resignación entregó ayer su alma a Dios la distinguida y bella señorita Mercedes Beautell y Meléndez.
 Cuando todo le sonreía en la vida, juventud, bondad, belleza, el afecto y la simpatía de cuantos tuvieron el gusto de tratarla; la desgracia la arrebató al amor de los suyos.
 La señorita de Beautell padecía cruel dolencia complicada con una afección al corazón que hizo perder a los Médicos toda esperanza de salvarla. Todos los esfuerzos de la Ciencia han sido inútiles.
 A sus desconsolados padres le servirá de lenitivo en su inmenso pesar el saber que la sociedad de Santa Cruz se asocia de corazón a su justo dolor.
 Descanse en paz la malograda señorita y reciba su familia nuestro pésame más sentido.

Jira de la catequesis

Ayer tarde la catequesis del Pilar con sus directores e instructores fueron de jira hasta el Asilo de Mendigos.
 Asistieron más de 400 niños y niñas.
 Las Hermanitas de los pobres habían preparado en el amplio claustro de la casa un artístico trono con el niño Jesús ante el cual los niños y niñas cantaron preciosos villancicos.
 Después se celebró la merienda, obsequiando la catequesis a los pobres recogidos en el Asilo.
Se vende
 al contado o a plazos la fábrica de gasosas «La Fuente» con el aparato de fabricación que sirve para confeccionar vinos espumosos, sidras y similares, incluyendo todos sus accesorios y empujes, cuyo inventario podrá examinarse, a la vez que se darán precios, en La Laguna calle de Alfonso XIII, número 40.

Anuncie Vd. en "Gaceta de Tenerife"

Para precios y condiciones, dirigirse a la Administración

LIBRERIA Y TIPOGRAFIA CATOLICA

San Francisco, 7

Especialidad en trabajos comerciales

PRONTITUD Y ECONOMIA

Antes de hacer trabajos tipográficos, visitar este
establecimiento.

EN ESTA LIBRERIA

**se venden novelas, devocionarios,
material para escuelas, artículos de escritorio,
libros en blanco y todo lo concerniente a este ramo.**

7, San Francisco, 7